



Peluang Bisnis Rumahan untuk Ketahanan Ekonomi Keluarga di Masa Pandemi Covid-19



Dwi Wahyu Pril Ranto
Akademi Manajemen Administrasi YPK Yogyakarta
dwi@amaypk.ac.id

Abstrak

Persoalan pandemi Covid 19 yang terjadi berdampak pada semua lapisan masyarakat. Tidak hanya pemerintah, perusahaan, dan UMKM, ibu – ibu yang berada dirumah juga ikut merasakan kesulitan ini. Kesulitan yang mereka hadapi adalah terkait pendapatan yang semakin menurun dan apabila tidak ada alternatif solusi, maka akan menyulitkan dan mengganggu ketahanan ekonomi mereka. Untuk itu, perlu ada langkah strategis untuk mengatasi masalah ini. Pelatihan mencari peluang bisnis rumahan ini ditujukan kepada warga di wilayah Tegal Blateran Klaten. Pelatihan ini diikuti oleh 15 ibu – ibu PKK. Kegiatan pelatihan ini dilaksanakan dengan memberikan penyuluhan melalui ceramah dan pelatihan tentang cara mencari peluang bisnis rumahan. Pelatihan ini memuat kegiatan yang meliputi: langkah – langkah mendapatkan ide bisnis, melatih berfikir *Out of The Box*, mengidentifikasi peluang bisnis rumahan yang prospek untuk dijalankan.

Kata kunci: *Pelatihan, Bisnis Rumahan, Covid 19*

Abstract

The Covid 19 pandemic problem that occurred has an impact on all levels of society. Not only the government, companies, and SMEs, mothers who are at home also feel this difficulty. The difficulties they face are related to declining incomes and if there are no alternative solutions, it will complicate and disturb their economic resilience. For that, there needs to be a strategic step to overcome this problem. The training to find home business opportunities is aimed at residents in the Tegal Blateran Klaten area. This training was attended by 15 PKK mothers. This training activity is carried out by providing counseling through lectures and training on how to find home business opportunities. This training includes activities that include: steps to getting a business idea, train thinking out of the box, identify home business opportunities that prospects to run.

Keywords: *Training, Home Business, Covid 19*

PENDAHULUAN

Tidak dipungkiri rasa cemas dan panik menyelimuti para pelaku bisnis ketika krisis ekonomi menyebar di hampir seluruh negara di dunia akibat Virus Corona atau COVID-19. Alasannya, pebisnis khawatir usaha yang dijalankan akan terkena imbas krisis. Kondisi krisis menyisakan ketidakpastian. Perusahaan, konsumen, bahkan pemerintah berupaya keras memahami apa yang sedang terjadi dan tindakan apa yang harus diambil untuk mengatasi persoalan ini.

Persoalan ini juga dirasakan oleh masyarakat khususnya ibu – ibu rumah tangga yang di rumah mempunyai tugas menjaga ketahanan ekonomi keluarga. Ibu – ibu anggota masyarakat khususnya di daerah RT 08 RW 01 Tegal Blateran Klaten ikut merasakan situasi sulit ini. Apabila tidak diantisipasi dengan baik, maka akan sangat berdampak pada ketahanan ekonomi keluarga mereka. Sehingga keharusan untuk mencari peluang atau alternatif solusi khususnya mencari tambahan pemasukan keluarga harus dilakukan. Untuk itu perlu ada kegiatan mencari peluang bisnis untuk dapat dijalankan selama masa pandemi ini. Walaupun ditengah kesulitan ekonomi seperti saat ini kemampuan untuk keluar dari masalah harus terus diupayakan. Orang yang mampu berfikir kreatif mencari solusi ditengah kesulitan yang dihadapinya adalah salah satu ciri dari orang yang memiliki *mindset entrepreneurship* (Kasmir, 2010).



Gambar 1. Penyuluhan pada ibu – ibu PKK Tegal Blateran Klaten

Peluang bisnis rumahan banyak sekali dapat ditemukan. Upaya mencari peluang usaha tersebut dapat diawali dengan mengamati masalah yang terjadi di lingkungan sekitar (Achmad, 2015). Langkah ini adalah salah satu cara yang paling mudah dalam mencari ide kreatif untuk memulai bisnis. Mencermati permasalahan yang banyak dihadapi oleh masyarakat sekitar adalah penting dilakukan. Kunci dalam melihat permasalahan di

masyarakat adalah dengan mengenali apa yang mereka butuhkan, agar masalah tersebut dapat teratasi (Geofrey et al., 1992).



Gambar 2. Diskusi mencari peluang bisnis rumahan

Atas dasar kondisi di atas, perlu adanya penyuluhan kepada masyarakat terkait dengan upaya mencari peluang usaha yang dapat dijalankan oleh ibu – ibu yang saat ini banyak berada dirumah dimasa pandemi ini. Artinya, walaupun mereka berada dirumah tetapi mereka tetap dapat menghasilkan pendapatan yang dapat diandalkan untuk menopang ekonomi keluarga di tengah pandemi ini.

PELAKSANAAN DAN METODE

Kegiatan ini dilakukan di Balai RW 01 Tegal Blateran Klaten, pada hari Kamis, tanggal 19 November 2020 mulai pukul 08.00 – 12.00 WIB dengan peserta Ibu-ibu PKK masyarakat RT 08 RW 01 Tegal Blateran yang berjumlah 15 orang. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan dengan memberikan penyuluhan melalui ceramah dan pelatihan tentang cara mencari peluang bisnis rumahan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil dari kegiatan ini antara lain 1) ibu – ibu PKK masyarakat RT 08 RW 01 Tegal Blateran Klaten mendapat pengetahuan tentang cara mencari peluang bisnis rumahan, 2) mengetahui langkah – langkah mencari ide bisnis, 3) mampu berfikir *out of the box*, 4) mampu mengidentifikasi peluang bisnis rumahan yang prospek untuk dijalankan sesuai kemampuan yang dimiliki.

KESIMPULAN

Simpulan dari kegiatan pengabdian ini adalah bertambahnya pengetahuan dan keterampilan masyarakat dalam mengidentifikasi peluang bisnis rumahan, sehingga ibu-ibu tetap dapat mampu membangun kemandirian ekonomi keluarganya di era pandemi ini.

UCAPAN TERIMAKASIH

Terimakasih kami sampaikan kepada Ketua RT 08 RW 01 Tegal Blateran Klaten yang telah membantu terlaksananya kegiatan pengabdian masyarakat ini, sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar sesuai harapan.

DAFTAR PUSTAKA

- Achmad, N. (2015). *Kewirausahaan: Suatu Alternatif Lain Menuju Kesuksesan*. Surakarta: BPK FEB UMS.
- Geoffrey G.M., Nelson, R.E., & Nick, P.A. (1992). *Kewirausahaan Teori dan Praktek*. Seri Manajemen No. 97. PT Pustaka Binaman Pressindo.
- Kasmir. (2010). *Kewirausahaan*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.